



# ACERCAMIENTO A PRÁCTICAS EDUCATIVAS Y COMUNITARIAS

UNIDAD DOS

DE LO QUE DOCUMENTAMOS Y  
SISTEMATIZAMOS A LA SIGNIFICACIÓN  
DE EXPERIENCIAS COMUNITARIAS

EVIDENCIA FINAL

**Docente :** Rosa Velia del Rio Tijerina

**Alumna :** Lorena Elizabeth Carranza Vélez

**Semestre :** 1    **Sección :** "B"

Martes 24 de Enero 2023

Durante el Primer Semestre de la Licenciatura en Educación Preescolar se me brindó la oportunidad de asistir dos ocasiones al Jardín de Niños “ Lucio Blanco ”; con la finalidad u objetivo de asistir a Jornadas de Observación; mismas donde la Docente Titular me proporcionó oportunidades bajo el objetivo de iniciar mi Formación Profesional.

Mediante las Jornadas de Observación obtuve la posibilidad de observar directamente todo o la mayoría del contexto escolar en la institución Educativa que se me asignó; así mismo se inició con el objetivo de comenzar a ejercitar o desarrollar las habilidades para recopilar u organizar información través de ciertas técnicas de observación e incluso por medio de encuestas - entrevistas; donde la metodología aborda de manera teórica durante el Primer Semestre.

Presencie algunas Jornadas Escolares en la mayoría de las instituciones anexas a la Escuela Normal de Educación Preescolar; durante ambas Jornadas de Observación me pude percatar de la maravillosa actitud por parte de la Docente Titular de 3° de Preescolar en incluso de los Directivos; esto captó demasiado mi atención debido a que ambas contaban con una actitud demasiado servicial tanto como sus Alumnos - Padres de Familia/Titulares de los Alumnos aún después de finalizar su Horario Escolar o Laboral.

Durante la Primera Jornada de Observación realizada en las fechas del 12 de Octubre 2022 - 13 de Octubre 2022 observé la dedicación - entusiasmo de la Docente Titular del Grupo de 3° de Preescolar; en cada momento que impartía clases se podía observar con facilidad el entusiasmo que ella tenía con sus alumnos; de la misma manera se podía observar a simple vista todo el cariño - respeto que sus alumnos le brindaban. En la Primera Jornada de Observación pude percibir una situación negativa por parte de una de sus alumnas; por lo que ella tomó una decisión sabia de hablar sobre esta situación con la Madre de la infante; estuve presente en ambos momentos ( en el incidente - solución de la situación con la Madre de Familia ); la Docente Titular se dio el tiempo de explicarle detalladamente a la Titular de la Infante acerca de la situación; de inmediato percató mi atención en cuanto al modo en que ella le explicó a la Madre de Familia; jamás exageró la situación y de igual manera se lo explicó de una manera muy simple para que la infante/alumna no se viera afectada en cuanto a que llegando a casa su Madre la amonestará de una manera fuerte.

Mediante la Segunda Jornada de Observación realizada en las fechas 5 de Diciembre 2022 - 7 de Diciembre 2022 observé que los Directivos del Jardín de Niños “ Lucio

Blanco ” demuestran una actitud demasiado positiva; de igual manera se puede observar la entrega - dedicación - tiempo que invierten con gusto en el Jardín durante la Jornada Escolar; de la misma manera durante la Jornada de observación presencié la dedicación por parte de los Directivos; no obtuve la oportunidad de presenciar una actitud negativa de un infante de 2° de Preescolar ( no pude observar el acto/mala actitud del infante debido a que se me asignó el grupo de 3° de Preescolar ); pero a la hora de salida 12:30 pm se pudo presenciar que la Directora en ese lapso de tiempo se encargaba de resolver la situación con los Padres de Familia o con la Titular del Infante; realmente pude observar esto ya que el grupo de alumnas asignadas para ir a la Jornada de Observación estábamos en espera de que la Directora terminará de hablar con la Madre de Familia para nosotras proceder a despedirnos cordialmente de ella.

Me impresionó la forma en la que ella trataba de manera cordial a los Tutores del Infante; les brindó una solución sencilla sin que el alumno se viera más afectado en cuanto a la situación; la Directora se mostraba con una tranquilidad ante los Padres de Familia a pesar de la situación que había ocurrido dentro del Jardín de Niños.

Durante esos días de Jornada de Observación percibí la importancia de la actitud del Docente; como Futura Docente debo de ser capaz de transmitir todos mis conocimientos con disposición e incluso con sencillez; el tener una vocación para enseñar o de igual manera el poseer la capacidad de dialogar de manera respetuosa con los Padres de Familia - Infantes - Autoridades; igualmente una clave importante es el saber escuchar - comprender y lo más importante de educar con el ejemplo; con disciplina pero sin agresividad o sin ser hiriente; para lograr todo esto se debe de mostrar de manera inmediata el entusiasmo o incluso mi pasión por la enseñanza; misma que formará a mis futuros alumnos y esto tendrá como consecuencia el mismo entusiasmo en los infantes; la motivación que a futuro yo vaya a transmitir a mis alumnos fomentaría su curiosidad e incluso potenciará su capacidad de aprendizaje.

Durante la Jornada de Observación de ambas fechas en las que asistí; comprendí a la perfección que el ser Docente es de gran importancia; así mismo como Futura Docente debo de ser integra - profesional - respetuosa - competente en materia e incluso ser solidaria - demócrata y aprender a trabajar de manera colaborativa con las demás Docente o personas de la institución Educativa.